

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

PRECIOS.

Un numero en Madrid...	2 cuartos
25 id. en Madrid.....	4 reales
25 id. en provincias.....	5
Anuncios y comunicados, á precios convencionales. El pago adelantado.	

PRECIOS.

Madrid un mes.....	8 reales
Provincias, trimestre.....	24
Estranjero y Ultramar....	60

Se suscribe únicamente en su admi-

nistración de Madrid.

a sombra del sol

ANO XIV.—NUM. 883 DE LA NOCHE.

MADRID.—LUNES 11 DE FEBRERO DE 1861.

OFICINAS, DESENGANO, NUM. 10

## PRIMERA EDICION.

No obstante lo desapacible de la temperatura, han corrido ayer, primer dia de Carnaval, multitud de máscaras y vistosas comparsas las calles y paseo del Prado de esta corte. Especialmente en este ultimo sitio la concurrencia fué inmensa, así de gente de á pié como de coches y ginete, en términos de que por muchos puntos no se podía dar un paso. A las cinco cayeron algunas gotas de agua que dieron la voz de alarma á las personas más timidas, quienes se apresuraron á abandonar el Prado, pero muchísimas otras permanecieron allí hasta casi la entrada de la noche. Durante esta los teatros han estado concurridísimos; los cafés eran estrechos para contener la multitud que se agolpaba á ellos sin hallar mesa donde acomodarse; las reuniones y tertulias particulares han celebrado también en familia el primer dia de Carnestolendas, y por último en los bailes del teatro Real, de la Zarzuela, de Lope de Vega, de Capellanes del Instituto y de Paul una animada y numerosa concurrencia se ha solazado hasta cerca del amanecer, según la costumbre tradicional de esta época bulliciosa del año. No tenemos noticia de que haya ocurrido ningún suceso desagradable.

Ayer fué recibida la primera edición de *El Contemporáneo*.

Mr. Villaume ha publicado en París una obra titulada *España y sus ferro-carriles*, en la que, dice *La Independencia*, el eminente economista expone y discute con su penetración habitual la situación política y rentística de la Península.

Antesayer se decía en el Congreso, según refiere *El Diario Español*, que el jefe de los puros se acercó al Sr. González Brabo para proponerle una alianza; pero que el jefe de la minoría moderada contestó al Sr. Olózaga, que su dignidad y su consecuencia le impidían aceptar semejante proposición.

Las afecciones que mas se presentaron en la última semana, fueron de la misma índole que las que se observan en lo riguroso del invierno: catarras laringeos, bronquiales y pulmonales, pleuritis, neumonías, congestiones cerebrales y calenturas gastricas y catarrales mas ó menos intensas, y reumatismos fibrosos; de todas estas enfermedades en el estado agudo se observaron bastantes casos: fueron menos numerosos que en la anterior semana los de anginas, erisipelas, viruelas, sarampión y tifus ferina, pues que si bien llegó á verse alguno, se presentó con benignidad. Los que llegaron á exacerbarse de una manera notable fueron los padecimientos crónicos del pecho y del vientre, así es que sucumplieron en esta semana bastantes que padecían de tisis, de catarras, de asmas, de pleuro-neumonías, de afecciones del corazón y grandes vasos, de hidropesias, de infartos abdominales, de irritaciones del tubo

digestivo y de parálisis consecutivas á afecciones cerebrales ó de la médula espinal.

Por lo que hace á Roma, dice una carta de París, hablase del regreso de Mr. de Quelen, oficial de ordenanza del emperador, y se supone que trae la respuesta á las nuevas instancias hechas por el gobierno francés: parece que el Papa ha contestado como antes: *Non possumus*. La frialdad con que el emperador habla del Papa en su discurso, puede parecer significativa en estos momentos: pero se espera que el emperador será mas espírituoso en la exposición general que se va á remitir al Cuerpo legislativo y al Senado.

Mr. Lindsay, naviero inglés, ha sido recibido en audiencia particular por el emperador Napoleón, y parece que obtuvo en ella espensiones favorables á la abolición de los derechos diferenciales.

En 1848 estableció un pronunciamiento en las municipalidades de Menton y Roquebrune perteneciente al principado de Mónaco que solo pudo conservar su autoridad en la capital que le dà título. Cerdeña ocupó por dos pequeños destacamientos aquellos puntos, y por mas que desde entonces el príncipe ha protestado contra la usurpación de Cerdeña, ésta no había querido restituir el territorio usurpado, en vista de lo cual Honorato ha vendido á Francia el territorio en cuestión que los sardos tendrán que entregar mal que les pese, sin sacar honra ni provecho. El príncipe de Mónaco no saca lo primero, pero saca al menos lo segundo y la satisfacción de haber hecho á los sardos soltar la presa.

El 6 por la mañana llegó á Barcelona el batallón cazadores de Arapiles, núm. 11, procedente de Vich.

El señor obispo de Barcelona, continúa visitando las iglesias parroquiales de aquella ciudad, é inspeccionando detenidamente todas sus dependencias.

Un despacho de Gaeta, expedido el 3, dice que la batería piamontesa mas lejana disparaba continuamente sin resultado contra los polvorines, y la plaza contestaba pocas veces; que durante la noche anterior una fragata había disparado contra la ciudad con cañones rayados; que los buques no se atrevían á acercarse, ni por la parte de tierra, ni por la parte de mar, y que un despacho confidencial de Cialdini á Cavour, manifestaba á este que el ejército piamontés estaba desmorralizado, que la plaza era formidable y el bloqueo inútil.

El ministro prusiano, Sr. Schleinitz, dice en la sesión del 6 que el Véneto es demasiado importante militar y estratégicamente considerado para Austria é indirectamente para Alemania, para que Prusia pueda aconsejar á la corte de Viena que renuncie á su posesión. El ministro añadió que el gobierno prusiano se abstendrá, como hasta aquí, de intervenir activamente en el movimiento italiano, á menos que

este movimiento no tome tal extensión que exija una intervención de hecho, particularmente si se extendiese al territorio federal alemán, ó Italia mostrase pretensiones á un territorio alemán.

Las noticias de Siria, que alcanzan al 27 de enero, son tristísimas. Los drusos continúan robando y atropellando á los cristianos, sin que las autoridades ni las tropas turcas se opongan á ello. La insolencia de aquellos fanáticos musulmanes no tiene límites. Hé aquí algunas de las proposiciones que han hecho al gobernador otomano: «Los drusos no quieren admitir en su territorio tropas turcas ni francesas. Si vienen, las rechazarán con las armas. Los drusos reclaman la amnistía que se les prometió, y quieren que se dé por medio de un firman del emperador, porque no fia en la palabra dé sus representantes en Siria. Este firman, que borrrará lo pasado, les reconocerá el derecho de llevar armas donde quiera que se encuentren. Ninguna reclamación se les hará respecto á los objetos quitados á los cristianos durante los últimos sucesos.»

La sociedad de San Vicente de Paul en Puerto-Real ha reunido los recursos necesarios para el establecimiento de una escuela de adultos, que debe inaugurar próximamente.

En el año próximo pasado fueron socorridos por la municipalidad de Málaga 4,683 presos que consumieron 99,784 raciones y causaron 3,917 estancias en la enfermería: los gastos ordinarios ascendieron a 137,931 reales 22 céntimos y los extraordinarios a 5,478-66: los de enfermería á 17,969-98. El total costo de racion, incluyos gastos extraordinarios fué el de 1 real 64 cént. y el de estancia 4-69.

El Diario Español señala un nuevo ejemplo de inconsecuencia: la conducta observada anteayer por la oposición ultramoderada del Congreso con motivo de la proposición del señor Alfaro Sandoval. Observa *El Diario* que los diputados de dicha fracción que formaron parte del Congreso de 1857 y que votaron y apoyaron la reforma constitucional, aprobaron ayer la proposición del señor Alfaro Sandoval, desaprobando por consiguiente lo que hicieron hace tres años.

En materia de modas, los vestidos de baile son los únicos que están en estos momentos á la orden del día, para los cuales se prefieren las telas ligeras, como el tul, la gasa, la tarlatana de todos colores. El guarnecido mas á propósito en los vestidos de esta última tela, son los bullones, ó muy grandes ó muy pequeños: para esto último la mas recomendable es la combinación siguiente. En un espacio de veinte centímetros se colocan diez bullones de tarlatana rosa ó azul: en seguida otros tantos de tarlatana blanca, y luego otra vez el mismo número de los de color.

Suponiendo que el vestido es de tar-

latana blanca, la de cobre figura solo como accesorio: la bertha y las mangas deberán guarnecerse del mismo modo. Este adorno no se aja fácilmente, y sufre sin daño los apretones indispensables en un salón muy concurrido con la excesiva amplitud de nuestros trajes. Las señoritas deben preferir los rizados á los bullones, y con este sencillo traje, adornado con un ancho cinturón de flotantes cabos, pueden figurar con lucimiento en las reuniones mas escogidas y brillantes. No se ha desbarrado completamente en ellas la doble falda, pero es de rigor que la túnica sea mas larga por detrás que por delante. En el dia no hay una moda que pueda llamarse exclusiva: cada una lleva lo que le parece, acomodándose al estilo dominante, y sobre todo consultando su persona y fisonomía: una señora gruesa debe evitar los bullones, que la harían mas abultada; por el contrario, estos favorecen á las delgadas.

Estas telas aéreas, cuando se han de lucir en grandes reuniones, están tejidas con lana de oro ó plata, ó con sedas de colores, en florecitas, estrellas u otros dibujos. Para estos grandes se arregla el traje mas rico es un vestido de raso, con anchos volantes, ó túnica de encaje. Los trajes de baile de etiqueta han de ser escotados: en los de mas confianza se permiten, y aun en algunos son indispensables las bertas ó fichús de tul ó blonda, blanca o negra: estos fichús concilian las exigencias de la reunión con las circunstancias de la posición ó de la edad. Un fichú medio escotado permite que aun á los cincuenta años pueda una mamá acompañar á su hija á la reunión de mas tono con una toilette digna y elegante.

Los ejercicios de oposición á las cátedras de química inorgánica vacantes en las universidades de Granada y Santiago han terminado ya, habiéndose elevado por el tribunal las ternas de la manera siguiente: Para la cátedra de Granada, señores don Federico Tremels, don Pedro Basagana y don Antonio Mallo. Para la de Santiago, Sres. D. Jaime Forns, don Pedro Basagana y don Antonio Brunet.

A propuesta del señor conde de Balazote, caballero mayor de S. M. la Reina, ha sido nombrado para la plaza de rey de armas de número, vacante por fallecimiento del Sr. Rújula, el que lo era supernumerario, D. Juan Antonio Jiménez.

Anuncia *El Restaurador Farmacéutico*, que, seguid sus informes, la junta provincial de Sanidad de Madrid ha hecho cuatro proposiciones dirigidas al Excmo. señor gobernador civil, la 1º para que las juntas municipales de Sanidad de los pueblos de la provincia informen: 1º En qué parajes se han desbordado los ríos y qué daños han causado. 2º Si por la misma causa se han destruido los sembrados y perdido los frutos, y si estos en tal estado

podrían comprometer la salud. 3º Si hay estancamiento de aguas y si han quedado pantanos que puedan perjudicar á la salud pública. 4º Averiguar si las fuentes públicas han padecido en sus depósitos, etc., ó si á las mismas, por cualquier motivo, afuyen aguas de mala calidad. 5º Si los abrevaderos del ganado han padecido los frutos, con especialidad los tubérculos, comestibles y hervidos, y si las patatas ó cualquier otra hortaliza de uso frecuente para la clase menesterosa ha sufrido alguna alteración que pueda perjudicar á la salud. La 2º, á fin de que el señor gobernador nombre una comisión que informe sobre la conveniencia del encauzamiento de los ríos y arroyos de la provincia. La 3º para que se informe sobre la conveniencia ó inconveniencia de que las autoridades consentan la conducción de aguas potables por medio de tubos de plomo. Y la 4º á fin de que se forme la estadística completa de los profesores de medicina, farmacia, cirugía y veterinaria que existen en Madrid y su provincia.

*El Siglo Médico* cita un caso sumamente curioso de curación obtenida por una inoculación fortuita. Un labrador, vecino de Huelma, padecía una oftalmia catarral en ambos ojos, que se había resistido á las medicinas mas energicas. Un dia le picó una abeja encima de la extremidad externa de la ceja izquierda, lo cual le produjo una inflamación que hizo creer al enfermo que acabaría de perder la vista; pero al levantarse al siguiente dia, se sorprendió admirablemente encontrándose con el ojo izquierdo completamente bueno. A los dos ó tres dias recibió otra picadura de abeja en la frente; sobrevinieron los mismos síntomas que en la anterior, y fueron seguidos del mismo feliz resultado terapéutico en el ojo que quedaba afecto. Así lo refiere el Sr. D. Andrés del Pozo, profesor de medicina, residente en Huelma.

Acaba de descubrirse en Eikara, cerca de Corinto (Grecia), un antiguo vaso de bronce que contenía 9,170 monedas y medallas, muy bien conservadas. Las mas modernas se remontan á la liga de las doce ciudades del Norte del Peloponeso, contra el rey de Macedonia, 280 años antes de la era Cristiana. Esta descubrimiento es un suceso de una importancia arqueológica immense. El precioso vaso ha sido regalado á la reina de Grecia, que se interesa mucho en lo relativo al arte.

Un despacho de Génova del 4, dice que las balas lanzadas de los buques sardos no llegaban á la plaza. La moral de la guarnición era excelente. Los soldados se divertían en las calles formando mascaradas.

Anoche hemos recibido los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

Roma 9.

El desastre del polvorín volado en Gaeta es poca cosa y quedará muy

## NOVELA

### JUAN DE LA ROCHE.

Orig. de George Sand; traduc. de Saenz Urrea.

Al principio, la novedad de los objetos, la facultad de satisfacer mis caprichos, una especie de resolución adoptada contra mi pobre corazón lastimado, me sostuvieron en los innumerables peligros y fatigas de mis viajes. Pero en el momento en que debía juzgarme acostumbrado, fui cuando sentí lo que me faltaba para resignarme al aislamiento de la vida nómada. La emoción del peligro dejó de halargarme en el dia en que me confesé á mí mismo que no amaba á la gloria, y que mi afición pasajera á la ciencia me había sido fatalmente inspirada, sin comprenderlo yo mismo, por el deseo de entrar con la frente erguida en el seno de la familia Butler. Al perder aquella esperanza y al sentir que mi corazón moría, continué cultivando mi inteligencia para no percerer por completo; pero el corazón solo estaba adormecido por la violencia del golpe que había sufrido. Despertaba incesantemente, mas impetuoso, mas indignado, cuando ya había saciado las pasiones, y aun debería decir las necesidades de la juventud. Corría como un insesto en pos de las mujeres audaces, pensando y aun procurando creer que solo aquellas eran verdaderas mujeres, y que la castidad de las demás cubría con un velo poético la nuda y el hielo de su alma; pero el disgusto se apoderaba de mi embriaguez en menos tiempo del que había necesitado para sentirla. Entonces volvía á ver siempre el fantasma de la hija pura y piadosa, de la joven madre de familia para quien el amor no es mas que el objeto de la santa maternidad, y que coloca á la felicidad antes que

el placer. El fantasma de la amiga se alzaba delante de mí, pasaba dirigiéndome una mirada de compasión, y huía tan luego como estendía los brazos hacia él, como para hacerme comprender que era demasiado tarde, y que ya no era yo digno de fijarle á mi lado.

Sin embargo, yo era digno de ello, puesto que mi alma no se gastaba ni aun en el abuso de su libertad, puesto que me sentía siempre conmovido hasta el extremo de derramar llanto, cuando, sentado en una lejana playa, á tres ó cuatro mill leguas de mi patria, bajo un cielo de fuego ó al pie de los helios eternos, me trazaba de nuevo, con una exactitud de memoria implacable, hasta las mas mínimas palabras y los gestos mas leves de la niña á quien yo había tenido entre mis brazos, ella confiada y yo sin turbación, sobre el musgo de la montaña de Bar. Mi felicidad había sido tan pasajera, y mi novela tan corta, sin embargo! De donde procedía, pues, que al cabo de aquellos años de energía terrible que broncean mi tez ó apagan mi alma? consecuencia de los grandes viajes, aun me sentía tan accesible á las ternuras de lo pasado y á las delicias del recuerdo?

Yo era el mismo que había sido amado, que podía serlo todavía, puesto que aun tenía en mí el poder de amar apasionadamente después de haber hecho todo lo posible para perderle! Tenía yo veinte y siete años, y vivía con aquella herida que de vez en cuando, todavía se desangraba por si sola, y que, de vez en cuando, también, volvía yo á abrir con mis propias manos para no dejarla curarse. Por una singularidad que comprendían los que también hayan amado, cuanto mas se alejaba mi sufrimiento del pasado, mas y mas le recordaba mi suerte, y si algo me envanecía en este mundo era el haber sobrevivido á él sin haberle elvi-

dado. Solo en esto me sentía verdaderamente fuerte, superior en cierto modo á esos hombres de una gran energía física y moral que encontraba en mi camino, dispersados por el mundo: unos, los ingleses, sobre todo, trepaban á las cumbres mas altas ó cruzaban los desiertos mas espantosos solo por experimentar su actividad y comprobar el poder de su resolución; otros, sabios ó artistas, llevando á cabo un trabajo intelectual y cooperando al progreso del género humano. Yo no había tenido aun mas que un progreso que resolví: el de vivir sin cobardía después de haber recibido un golpe mortal, y no era esto poca cosa. Mas de uno, á hallarse en mi lugar, hubiera dado su alma á Satanás, es decir al diablo hacia los hombres, al menosprecio de las leyes mas santas del corazón. No me había tornado malvado, injusto, envidioso, ni cruel. Afiliado por un carácter algo desconfiado y altanero, me había cultivado y contenido sin rebajarme. En fin, mi conciencia tranquila me había restituído el sueño y el apetito. Las grandes miserias y las aventuras serias me habían dado una especie de alegría exterior y de sociabilidad simpática, como sucede siempre cuando un momento de bienestar y de reposo caramente comprado nos hace sentir el precio de todo lo que desconocen la opulencia y la tranquilidad. Yo no era feliz, pero sabía en qué consiste la verdadera dicha, y con la mano puesta sobre el corazón, podía decir que, si no la había encontrado, no era culpa mía.

Hé ahí por qué, silencioso respecto de mi mismo, pero no satisfecho, detestando siempre mi destino; pero sin amargura contra el de los demás, me cansé de la vida errante en la época en que llega á ser una pasión para los que han sufrido ya sus primeras pruebas. Llegué á decirme á mí mismo que sin olvidar á Love, lo cual me parecía inadmisible, podía llevarse á davia al matrimonio, una intimidad soportable y un afecto real. Llegué á desechar una familia, hijos que educar, amigos con quien conversar, y mi roca de Auvernia que me parecía tan pequeña al través de tan grandes espacios, como tenía que atravesar, me pareció como un faro que me llamaba y atraía obstinadamente. Había cumplido mi destino, sufrido mi martirio, y si me estaba prohibido vivir bajo la estrella de la felicidad, al menos tenía el derecho de volver á llorar secretamente junto á mi cuna.

Llegué á Francia en la primavera, y no es una ilusión el creer en el aire nativo. A pesar del rigor relativo de la región en que entraba de nuevo al volver de los trópicos

Fronto compuesto. Las baterías enemigas no producen gran daño. La plaza responde a los fuegos cuando conviene. La penúltima noche hubo un combate misterioso entre los vapores, pues no se ha averiguado el objeto. Las damas de Baviera han enviado una felicitación a la reina de Nápoles.

El comité piemontés de Roma ha invitado por medio de un impresó a los ciudadanos a que participen de las diversiones del Carnaval en vista de que las noticias son satisfactorias. Ha habido incitaciones en Nova-Avelino y Ascoli.

Hallándose aquí enfermo el conde Wolkonski, otro diplomático ruso debe ir a Gaeta a llevar las insignias de la gran cruz del Aguila Blanca al rey y a los príncipes, pero se duda que el enviado ruso pueda penetrar en Gaeta.

**Londres 9.** En la Cámara de los Comunes lord Palmerston anuncia que se han enviado instrucciones al gobierno del Canadá para que sin orden del ministerio de Colonias no entregue al esclavo Anderson reclamado por los Estados Unidos. Lord John Russell dijo que los jefes brasos no serán ejecutados sin el consentimiento de las grandes potencias.

Lord Normandy negó que las elecciones de Italia del Norte hayan sido libres.

**París 9.**

Se anuncia que el párrafo de la respuesta al discurso del trono es hostil al Piemonte.

Continúan contradictorias las noticias de Italia según vienen de Turín o Roma.

La adopción de la enmienda de Vincke en la Cámara prusiana no hace variar el ministerio de Berlín.

Vifit bajó esta encargada por el gobierno turco de representar aquel país en la conferencia que se va a reunir en París.

La Patria asegura que Garibaldi no se ha comprometido como se dijo a tomar parte en la lucha que pudiera empezar con Hungría.

## SEGUNDA EDICIÓN.

La Gaceta de hoy no contiene ninguna disposición de interés general.

Se ha autorizado al ayuntamiento de Castellón para que reemplace por una presa de cantería la de cascojo y ramajes que existe en el dia sobre el río Mijares para la derivación del agua que corresponde a dicha ciudad y al inmediato pueblo de Almazora.

El marqués de Vado del Maestre y don Antonio Terroso han sido autorizados para verificar los estudios de un ferrocarril que partiendo de la línea general de Madrid a Irún en Arévalo y pasando por Peñaranda de Bracamonte y Salamanca, termine en la Fregeneda.

La dirección general de Agricultura, Industria y Comercio publica en la Gaceta el estado del precio medio que han tenido el trigo y la cebada durante los doce meses del año próximo pasado de 1860. El precio medio mensual del trigo en toda España ha sido según los datos mencionados; el siguiente: En enero 48 rs. 25 cént.; febrero 48'78; marzo, 49'50; abril, 46'37; mayo, 49'21; junio, 45'58; julio, 44'05; agosto, 43'97; setiembre, 45'24; octubre, 47'33; noviembre, 47'20; diciembre, 47'20. El precio medio de la cebada fue: en enero, 29'52; febrero, 29'38; marzo, 30'75; abril, 29'97; mayo, 30'73; junio, 25'47; julio, 28'81; agos-

to, 24'37; setiembre, 25'19; octubre, 26'73; noviembre, 27'43; diciembre, 27'07.

Del estado demostrativo que publica la junta de clases pasivas, resulta que el importe de una mensualidad de dichas clases, según el estado, que tenían en fin de setiembre de 1860, es de 12.112,713 rs. 44 céntimos.

La sociedad Española Mercantil Industrial tenía en 31 de enero último un capital activo de 11.194.349,53. La compañía General de Crédito en España contaba en la misma fecha 505.924.783-61. El Banco de Bilbao, 93.940.922-20.

En el año de 1860 han ingresado, en calidad de nuevos socios, en la sociedad Económica Matritense, los Sres. D. Francisco Ortega Navarro, D. Manuel Prieto y Prieto, D. Nicolás Calvo de Guayt, ilustrísimo Sr. D. Miguel Colmeiro, D. Rafael Hernández de Arizaga, D. Manuel José Velarde, D. Miguel López Martínez, D. Leandro Rubio, D. Juan Antonio Diestler, don Vicente Barrantes, D. José Canajalas y Casas, D. Ramón Torres Muñoz y Luna, D. Francisco Javier Valdés, D. Joaquín Elguero, D. Juan García López, D. Primitivo Fuentes, D. Rafael Serrano García, D. Constantino Sáenz Montoya, D. Magín Bonet y Bouillón, I. José Godoy y Alcántara, D. Guillermo Sanford, D. Tomás O'Ryan y Vazquez, D. José Emilio de Santos, Excmo. Sr. D. Cirilo Franquet, don Francisco García Martínez, D. Eugenio de la Cámara, D. Luis Page, D. José López de Longoria, D. Joaquín Madariaga, D. Maximino Laguna y Villanueva, D. Agustín Martínez Alcibar.

La exportación de frutos y caldos por el puerto de Sevilla, á otro s del reino y extranjeros, ascendió en el año pasado á más de 14.000.000 de reales.

Hace pocos días se encotró degollado en el término de Villamayor, cerca de Zaragoza, á un pastor de ocho á diez años que estaba guardando un ganado.

En el seminario conciliar de Sevilla se han provisto por oposición quince vacas gratuitas, creadas recientemente, por permitirlo el buen estado económico de aquél establecimiento. El señor cardenal arzobispo de la diócesis presidió los actos de operación.

A un periódico de Sevilla le han anunciado que el recandador de contribuciones de Cádiz se ha presentado en quiebra, perdiendo por consiguiente la fianza, y quedando vacante aquél servicio, que deberá hacerse á subasta.

La guarnición civil de la provincia de Granada, ha capturado 125 delincuentes durante el mes de enero último.

El 4 dieron principio en Tarragona los exámenes extraordinarios de maestros, á los cuales se han presentado uno para superior y dos para elemental. Concluidos estos dará principio los ordinarios de maestros, para los cuales se han presentado 17 aspirantes.

Se trata por un capitalista de Jaén, el hacer la reedificación de la arruinada plaza de toros, á fin de que en la próxima feria de aquella ciudad puedan celebrarse las corridas que era costumbre antes de derribarla el edificio.

El respetable sacerdote italiano que ha

inventado un mecanismo para remolar los buques había obtenido la protección del emperador Napoleón y se ocupaba en dar la última mano á su obra en un barco encallado en el Sena, en París; pero días pasados se sumergió el barco y con él todo al trabajo, los instrumentos y hasta la cama del mecánico que dormía en el barco. Como es de suponer, el pobre sacerdote está inconsolable.

Dos asesinatos se perpetraron noches pasadas en el puerto de Marsella á bordo del vapor de las mensajerías imperiales, el Quirinal. Los dos únicos hombres que estaban a bordo fueron horriblemente degollados. El objeto de los asesinos era robar una gran cantidad de oro y plata que sabian venía á bordo, pero por mas esfuerzos que hicieron no pudieron abrir el arca que contenía el tesoro.

El Sr. Vives, alcalde primero del ayuntamiento de Sevilla ha vuelto á encargarse de la presidencia de aquella corporación.

F. Ayuntamiento de Córdoba ha terminado ya el juicio de esenciones, dando por terminada la operación de la quinta sin haber tenido que llamar para llenar el cupo señalado á aquella ciudad á ninguno de los mozos de la segunda edad.

El jueves se verificó en Sevilla el funeral de evaristo presente por el descanso del señor conde de Cartagena. La concurrencia al templo fué numerosa, viéndose en el coro el sacerdote al sacerdote duque de Montpensier.

Durante el año último entraron en el puerto de Málaga 2.487 buques nacionales con cerca de doscientas mil toneladas, y salieron 1.470 con ciento setenta mil toneladas. Los extranjeros que entraron en igual período, fueron 347 con ciento veintidós mil toneladas, y los despachados 518 con mas de ciento once mil toneladas.

Algunos vapores de los que hacen escala periódica en Málaga habían llegado con retraso en la última semana por ser duro el tiempo que reinaba en el mar.

Días pasados asistió el emperador Napoleón al estreno del vaudeville de M. Sardou, *Las mujeres fuertes*. Al terminar la representación, como es uso y costumbre, los alabarderos comenzaron á pedir el autor, pero el emperador hizo un gesto de desaprobación y los alabarderos se callaron.

Las lluvias han vuelto á caer con abundancia en Oviedo; con este motivo ha estado muy desanimada la celebre romería de Santa Apolonia.

Las cuatro naciones productoras de aceite son: España, Francia, Grecia e Italia. Segun cálculos que se tienen por bastante exactos, la cosecha de dicho caldo en España asciende á 52.769.000 arrobas, mientras que la Francia, Grecia e Italia reunidas, importan solo 14.452.000 arrobas. En el año 1845 se exportaron de algunos puntos de España 2.662.000 arrobas.

El sábado por la tarde se verificó en Valencia la ansiada procesión de rogativa, que hizo estacion en la iglesia del Salvador. La comitiva y acompañamiento lo formaban el clero de todas las parroquias, los funcionarios civiles y militares y la municipalidad presidida por el gobernador de la provincia.

El respetable sacerdote italiano que ha inventado un mecanismo para remolar los

buques había obtenido la protección del emperador Napoleón y se ocupaba en dar la última mano á su obra en un barco encallado en el Sena, en París; pero días pasados se sumergió el barco y con él todo al trabajo, los instrumentos y hasta la cama del mecánico que dormía en el barco. Como es de suponer, el pobre sacerdote está inconsolable.

Dos asesinatos se perpetraron noches pasadas en el puerto de Marsella á bordo del vapor de las mensajerías imperiales, el Quirinal. Los dos únicos hombres que estaban a bordo fueron horriblemente degollados. El objeto de los asesinos era robar una gran cantidad de oro y plata que sabian venía á bordo, pero por mas esfuerzos que hicieron no pudieron abrir el arca que contenía el tesoro.

La situación del mercado de París había mejorado algo á la fecha de las últimas cartas. Las noticias financieras son también mejores, pues la situación monetaria mejora visiblemente. La caja del Banco de Francia cuenta con mas metalico, y el descuento se efectúa fácilmente en esta plaza á 11.262 por 100 mas bajo que el tipo del Banco, abundando también el dinero en la Bolsa.

La compañía dramática que va á trabajar en el teatro Principal de Valencia en la próxima cuarenta la componen los señores D. Fernando Ossorio, D. Manuel Osorio, D. Juan García, D. Pedro García, don Matilde Duclos, D. José María Olona, don Genaro Pareja, D. José Izquierdo, D. José García, don Matilde Bugá, dona Cristina Carrillo, dona Carolina Duclos, dona Amalia Mondejar y dona Carmen Argüelles.

Según dice un periódico de la Coruña, las tropas que hoy garnecen aquel distrito deben aumentarse en breve para poder cubrir debidamente todas las atenciones del servicio.

Ha llegado a Córdoba el vicario general de las misiones de África, que va recorriendo las provincias para recaudar fondos con que atender á dichas misiones.

Dice el Boletín de los Pósitos que el gobernador civil de la provincia de Zamora ha propuesto al gobierno de S. M. la creación de Bancos agrícolas, destinados á la extinción de la inmobiliaria y perniciosa usura. La ansiada publicación cree que no se realizará aquella idea puesto que el señor ministro de la Gobernación se ocupa sin levantar mano de la reorganización y medios de hacer prosperar los Pósitos. Añade que cada día ve con mayor satisfacción la asiduidad con que se ocupa del importante punto en cuestión el Sr. Posada Herrera, y la rapidez con que ya llevando á cabo tan utilísima obra, rapidez con que tendrá felicísimo resultado, y que será coronada por el mas brillante éxito, para bien de la destinataria clase agricultora.

Ha tenido muy buen éxito en el teatro del Palais-Royal en París una comedia titulada *La casada en carnestolendas*.

En concepto de lord John Russell si el Piemonte no se hubiera encargado de sostener la obra de Garibaldi en las Dos-Sicilias, esta obra se hubiera inutilizado.

Los ingresos de los ferrocarriles españoles durante el año de 1860 no pueden ser mas satisfactorios, segun los datos que nos suministra la Gaceta de los caminos de

tierra. La suma de los productos de 1860 sin incluir los de algunos ferrocarriles que no se han podido obtener, presenta un aumento de 53.12 millones sobre el total de ingresos de 1859, aumento que bien se puede haber subido á 37, calculando que los ferrocarriles que faltan han producido lo mismo que en el año anterior. El aumento de kilómetros es de 735; pero el haberse puesto en explotación en diferentes épocas del año es causa que no se pueda hacer una apreciación exacta de los verdaderos productos kilométricos, que sin embargo son excelentes, pues considerados proporcionalmente los kilómetros, según los meses que se han explotado, dan un producto de cerca de 80.000 rs. por kilómetro.

La junta directiva del circuito de recorridos de Palencia tiene en su poder 3.080 reales destinados á los dos individuos de la clase de trepa, hijos de aquella ciudad, que hayan quedado inutilizados los primeros en la guerra de África, debiendo acudir á reclamar aquella cantidad en el término de treinta días los que se crean con mejor derecho á ella.

Se ha verificado en la catedral de Palencia el solemne Te Deum por el estado interesante de S. M. Todas las autoridades y corporaciones asistieron al templo.

Dice de Oviedo que la ausencia del duque de Tarancón, y su joven esposa serán corta, porque trata de regresar á dicha ciudad en la próxima primavera.

Una carta de Munich del 3 de la noticia de una fiesta completamente espontánea que se celebró en aquella ciudad el dos del corriente. A petición de los habitantes, las administraciones públicas y particulares tuvieron vacaciones, se cerraron las tiendas y durante todo el día la población se trasladó en masa á los templos á rogar por S. M. la reina de Nápoles, que como es sabido pertenece á la familia real de Baviera.

De Roma dicen a la Patria que las provincias pontificias de que se ha apoderado el Piemonte están muy dispuestas á levantarse contra sus nuevos dominadores porque estos los gobiernan peor que los antiguos.

Las hermosas iglesias de Verdoy, de Nicase-Hasslach, la capilla de Saint-Germer, y la antigua catedral de Noyon, todas ellas en Francia, están a punto de ver terminadas sus obras de edificación o reparación según el informe general del estado del imperio presentado a las cámaras por el gobierno. La parte del palacio de Blois, construida por Luis XII, nada tendrá que envidiar dentro de poco á las restauraciones de los edificios de Francisco I. La iglesia de Nuestra Señora de Lourdes, magnífico edificio de los primeros tiempos del arte gótico y que amenaza inminente ruina, está asegurada de todo peligro. La sala capitular de Sens, las iglesias de San Lázaro (Carcasona), de Liseur, de Poissy, de Caen la hospedería de Cluny y las fortificaciones de Carcasona se están restaurando, como también la santa capilla de París, la basílica de San Dionisio y el castillo de Pierrefonds.

En Leakesville (Carolina del Norte) ha sido ahorcado un joven magistrado llamado Roberto Williams por haber asesinado á una mulata á quien había seducido. Williams, que era muy rico, muy hermoso y

bret los gastados brazos de su sillón desvencijado; quería ver de nuevo aquel jardín situado en la cumbre de la roca que yo había decidido á hacer practicable para que yo pudiese correr libremente por él en mi infancia, sin verme detenido á cada paso por un precipicio; y aquellas grutas en las que tantas lágrimas oculte, y aquellas cascadas cuya dulce rulda había hecho tanto sueños de mi juventud, en fin, todo aquél mundo de mi pasado que había cabido en la cavidad de una roca sepultada y perdida á lo largo de un barranco oculto el también entre verdes bosques.

En una mañana de los últimos días de mayo llegué á pie, sin que nadie me hubiese conocido en mi tránsito por el Velez. ¡Tanto había yo cambiado, ó tanto me habían olvidado! Algo había de uno y de otro!

Después de haber andado durante una parte de la noche, entré al amanecer en el barranco de la Roche.

El río estaba muy crecido y metía mucho ruido; pero desde el camino ya no se le veía; tanto era lo que habían crecido las ramas en ambas orillas. El mismo camino se había puesto como una muralla de defensa; tanto era lo erizado y coronado que estaba de zarzas, cuyas espinosas ramas hubo de levantar para penetrar hasta la escalera. La puerta era nueva y lisa, una puerta de aluminio fea y pesada, de madera nueva, en vez de la hermosa puerta de roble viejo con herrajes artísticamente historiados, cuyos destrozos los restos estaban desprendidos por los rotos pedazos de la escalera. Aquella maravilla había dejado de existir.

Mr. Butler no ha vuelto al país, pensó, porque hubiera comprado estos trajes del tiempo del encuentro que tanto codiciaba, y que hoy parece que nadie ha cuidado de recoger.

En el momento de ir á llamar recordé que al salir de

el hotel no cogí mis llaves, y al entrar no

me subí hasta consumir mi té en el

salón de mi hotel.

Y yo no pude complacerla.

Y yo no pude complacerla.

Francia, había escrito á Mr. Lenandre encargándole que arrendase mis posesiones. Había mandado reservar el castillo, pues no quería saber que estuviese invadido por indiferentes; pero sabe Dico, lo que había podido suceder al cabo del tiempo que yo no daba señales de vida. Un estremecimiento recorrió todo mi cuerpo. Temí encontrar desconocidos instalados en el santuario de mis recuerdos, y hasta en el lecho en que había muerto mi madre. El ruido débil de mis pasos a nadie había despertado. Solo un perrillo que me olfateó por detrás de la puerta ladra con voz penitente. Aquej perrillo era también un extraño para mí, y como á tal me trataba, llamando á sus amos para que me echasen.

No tuve valor suficiente para querer entrar hasta tanto que supiese por quién se hallaba habitado el castillo. Volví atrás y me deslicé hasta el establo, esperando encontrar allí á algún criado; pero no había mas que dos animales: una mula para el servicio de la alquería ó del molino, y un caballo viejo y flaco al que no conocí; él me conoció, porque comenzó a relinchar y a agitarse volviendo hacia mí sus apagados ojos. Era mi buen caballo de otro tiempo, el que tan rápidamente me había llevado á Bellevue, y que después había andado tanto á la aventura por nuestros caminos angostos y nuestras vastas llanuras, paseando mis pesadumbres y mi ansiedad.

Le acaricié llamándole por su nombre. Me conocía por el instinto misterioso concedido á los animales, porque se había quedado ciego. Comió poco, porque estaba espantos

de mucho talento, se veía siempre arrastrado por las pasiones amorosas, y muchísimos jóvenes de Leakesville, donde ejercía funciones judiciales influyentes, habían sido víctimas de su seducción. Ciegamente enamorado de la hermosa mulata Peggy Resley, hizo esfuerzos supremos para seducirla y al cabo lo consiguió, abandonándola luego. La muchacha a su vez enamorada de él, le perseguía continuamente con sus quejas y sus celos. Un día entró en casa Williams y no volvió a salir. Empiezan a correr tristes rumores sobre esta desaparición, y en casa del magistrado se encontraron en un montón de cenizas restos de huesos humanos y horquillas del pelo que se averiguó eran de los que usaba Peggy. Momentos antes de morir jurió Williams desde el cadalso que moría inocente; pero añadió que las apariencias que le condonaban eran tales, que si él hubiese formado parte del jurado, habría dado un voto condenatorio.

El jueves último recorrió las calles de Barcelona la cabalgata de la sociedad del Boma, acompañada de muchas máscaras. La animación fue grande, reinando el mejor orden en medio de la alegría general.

Parece que el gobierno de S. M. ha ofrecido 140,000 rs. para la construcción de la fachada de la iglesia de Santa María de Mataró. El ayuntamiento de la población debe contribuir para la realización de la obra con la tercera parte de su coste.

Mi sábado profesó en el convento de la Encarnación en Barcelona la señorita de Suné, que tomó el nombre de sor Concepción de Santa Ana.

El castillo de Blenheim (Inglaterra) perteneciente al duque de Marlborough acaba de ser destruido por un incendio. La célebre galería de cuadros del Ticiano, reunidos en aquél magnífico palacio, no existe ya. Los cuadros del Ticiano, que eran nueve, regalados por Víctor Amadeo de Cerdeña al célebre duque de Marlborough ó Mambré como le llama la canción popular en todos los países, han sido presa de las llamas, como también *El rapto de Proserpina*, de Rubens.

Han llegado a Sevilla 49 escámaras de las que facilitó la provincia para la campaña de África. De ellas pertenecen 34 al comercio de aquella ciudad: 4 a la comisión: 3 al partido de Carmona: 2 al de Utrera: 2 al de Santacarla la Mayor: 1 al de Estepa: 1 al señor marqués de la Motilla: y 12 a la capital y pueblos de la provincia por ser de las compradas con el producto de la suscripción metálica.

La función dramática que debió verificarse el 8 en Granada a beneficio de las pobres familias que más sufrieron en la última inundación, se ha aplazado para después de las fiestas de Carnaval.

Se ha concedido la subvención de 10,000 reales vellón a cada uno de los ayuntamientos de Cádiz, Málaga y Vizcaya, en la provincia de Granada, para la construcción de un edificio-escuela de instrucción primaria, por carecer de local apropiado para el efecto.

Ignorase aún en París el día que se señalará para la conferencia relativa a los asuntos de Siria.

Corren rumores en Turín de que el gobierno sardo ha hecho proposiciones al prusiano para la celebración de un tratado de comercio entre ambas naciones.

En Nevers se han sentido envenenosas, aunque no de mucha gravedad unas costureras que se ocupaban en hacer un vestido de taratana verde. Pusieron a rasgar la tela para sacar tiras con que hacer los buñones del vestido, y el polvillo, que despidió la tela al rasgarse les causó inmediatamente agudos dolores de vientre y les produjo granos malignos en la cara.

Un despacho de Ragusa anuncia que los vapores *Salti y Estorick-Bahr* de la marina otomana desembarcaron el 2 tropas turcas en las costas del Adriático. Dicen que estas tropas están destinadas a reforzar las que ocupan la frontera de Montenegro.

Asegurase que Dinamarca ha consentido con miras conciliadoras, en enviar a Francia un comisario encargado de preparar un proyecto de arreglo que pondrá fin a las dificultades actuales.

Una carta de Francfort dice que la Dieta ha tomado en consideración un proyecto que tiende a la adopción en los diferentes Estados alemanes del sistema de pesos y medidas adoptado en Francia.

A 170 ascienden los anti-projectos que se han presentado en París para la construcción del salón de la Gran Ópera.

Una correspondencia de Nápoles que publica un periódico de Turín, dice que vuelven las reuniones tumultuosas en las plazas y las calles. Estas reuniones se componen en su mayor parte de trabajadores de todas clases que piden pan o trabajo.

El periódico piemontés las *Nacionalidades*, dice que la prolongación del sitio de Gaeta comienza a fatigar y disgustar al ejército piemontés. Los *bersaglieri*, añade, están impacientes, y piden con energía permiso para dar el asalto.

El tribunal de Asises del Sena ha sentenciado el día 7 a la pena de muerte a Adolfo Bourgois, por asesinato cometido en la persona de Davin, en Puteaux, resultando haber sido muerto a consecuencia de un golpe con arma contundente y certante dirigido por la espalda, que le hizo perder el conocimiento instantáneamente siendo luego estrangulado con su propia corbata, que le fue ligada al cuello tan apretadamente, que penetró en la carne.

Los montenegrinos que el telegrafo nos anuncia habían cometido muchas crudas en varias poblaciones turcas, mataron 41 personas en el distrito de Nicosia. Otra banda atacó la ciudad de Cariantiz, donde también se cometieron horribles escenas.

La emperatriz viuda del Brasil, que como es sabido reside en Lisboa, ha caído enferma.

Los periódicos franceses dan cuenta de diferentes desgracias ocurridas en aquel país últimamente con motivo de brutales apuestas, generalmente concertadas en las tabernas. Un hombre que apostó beber dos cuartillos de aguardiente murió días pasados antes de beber la mitad del líquido. Otro que apostó a que se comía una docena de huevos duros sin beber hasta que hubiese comido seis, cayó asfixiado y murió al ir a comer el octavo. Por último, un joven apostó el día 6 en París a que se tragaba entero un buñuelo y spiró a los dos minutos de introducir en su garganta el buñuelo.

Lola Montes ha muerto en los Estados Unidos. Sus últimos días han ofrecido un singular contraste con el resto de su vida. Durante algún tiempo ha permanecido muy enferma en Astona, manifestando el arrepentimiento más sincero por la manera con que había vivido. Hacia cuatro semanas que el reverendo doctor Hawks recibió la explicación de que pasara a visitarla y la encontró con la Biblia abierta por la historia de Magdalena. Lola le expresó la viva ansiedad en que estaba respecto a su felicidad en la otra vida. Sin embargo, su corazón estaba lleno de esperanza. Pudo olvidar, dijo, a Francia, a Alemania, todo lo que tiene relación conmigo; pero no puedo olvidar a Dios. Poco antes de morir había comprado la pequeña posesión de Greenwood donde ha sido enterrada. Sobre su ataúd se colocó una placa con esta sencilla inscripción: *Eiza Gilber, falleció el 17 de enero de 1881 a la edad de 42 años.*

El director general de infantería ha sido autorizado por real orden de 30 de enero para que proceda al licenciamiento de los individuos del arma de su cargo que con abones y sin ellos vayan cumpliendo el tiempo de su servicio en todo el corriente año.

Asegúrase en Turín, que la comisión encargada de estudiar las reformas que reclama la legislación sarda, propone entre otras cosas que las *corporaciones morales* y las *mujeres* sean admitidas a votar los diputados, por medio de apoderados.

En París se espera, que de un día a otro, así el Banco de Francia como el de Inglaterra baje los descuentos.

Aseguran los periódicos piemonteses, que el príncipe de Carignan permanecerá al frente de Gaeta animando a los sitiadores hasta que se rinda la plaza.

Los directores del Banco de Inglaterra han aceptado la proposición que ha hecho el gobierno al Banco, para que este se encargue por espacio de veinticinco años de la administración de la deuda nacional, con una reducción considerable en la remuneración ordinaria.

*El Times* dice que la actividad de Inglaterra hará entrar en reflexiones a los Estados separatistas de América, que quizás modifiquen las pretensiones.

S. M. ha tenido a bien aprobar la propuesta que el director general de infantería eleva al ministerio de la Guerra, y en su consecuencia nombrar médicos de entrada y segundos ayudantes médicos del cuerpo de sanidad militar; a D. Cristóbal Barrera

y Basterrechea, del segundo batallón del regimiento de infantería de Castilla; a D. Modesto Martínez y Gutiérrez Pacheco, del segundo de infantería de Navarra; a D. Nicolás Ferrer y Fulve, del segundo de Zamora; a D. Emilio Fontenay y Suárez, del escuadrón de Galicia; a D. Antonio Rodríguez y Bueno, del segundo batallón de infantería de Cuenca; a D. Federico Gaviria y Ducales, del escuadrón de remonta de Aragón; a D. Joaquín Martínez y Tourne, del segundo de infantería de Murcia; a D. José Lorenzo y Sánchez, del segundo de Mallorca; a D. Pedro Peñuelas y Fornesa, del escuadrón de cazadores de Antequera; a D. Juan Surruza y Pallas, del de Aragón; a D. Justo Rosal y Sala, del segundo escuadrón de cazadores de Mallorca; a D. Emilio Albiol y Pascual, del hospital militar de Valencia; a D. Victoriano Casares y Anisgo, del de Burgos; a D. Tomás Casas y Martí, del de Lérida; y a D. José Madera y Montero, del de Sevilla.

El duque de Tetuan, que no ha pasado completamente bien la noche, se encuentra esta tarde más tranquilo y aliviado. Los inventores de crisis han dado hoy un nuevo giro a su imaginación. Ya, según ellos no se trata de un cambio parcial por voluntad de las Cortes ó de la Reina a propuesta del Presidente, sino de que tendrá que salir un ministro por exijirlo otro. Para dar esta noticia no se tiene en cuenta, que la enfermedad del Presidente la hace inviabilis, imposible. Lo cierto es, que no hay disidencia alguna en el gabinete, porque ni siquiera hay cuestiones pendientes que puedan producirlo.

Hoy recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

Está a punto de concluirse la venta del camino de hierro de Pamplona por el señor Salamanca a la casa de Rothschild.

Cartas de París de grande autoridad que hemos visto asegura que no es probable que la cuestión italiana produzca por el momento la guerra; fundándose en esta creencia la subida que han tenido todos los valores públicos en París y Londres. Aunque Gaeta resista o caiga en poder de los piemonteses, como nada se hará contra el Véneto por la prohibición terminante de Inglaterra y Francia, nadie creerá en las regiones más elevadas, que esto año haya guerra.

En el sorteo de la lotería primitiva celebrado hoy han salido premiados los números siguientes:

21, 57, 41, 67, 48.

## COMUNICADO.

Señor director del periódico *LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA*:

Muy señor mío: En el número del periódico que Vd. dirige, correspondiente a la tarde del domingo 10 del corriente y en el de la mañana de hoy, se lee un artículo en el que se sienta que los bolsistas de Madrid acusan al Banco de haber sido la causa principal de la baja que experimentan hace tres días los fondos públicos, habiéndola motivado el anuncio publicado por dicho establecimiento en los diarios de avisos del viernes y sábado 8 y 9 del corriente, y en el que se añade que el Banco ha reconocido su falta, rectificando el anuncio referido.

Celoso su administración de su honra, no puede dejar pasar sin el oportunismo correctivo el sueldo estampado en el expresado periódico; viéndose por consecuencia en el caso de declarar:

1.º Que el primero de sus anuncios se concretaba a participar al público que no podía encargarse de la renovación de los títulos al portador de la renta consolidada interior a 3 por 100, que se hallan en circulación, por las fundadas consideraciones que se esponjan en el mismo.

2.º Que si por consecuencia de su publicación se han dado al anuncio interpretaciones equivocadas y voluntariamente acaso maliciosas, no es a la administración del Banco a quien debe acusarse de ellas.

3.º Que en el momento en que se apreció de que existían aquellas interpretaciones, se apresuró, en prueba de su nunca desmentida buena fe, a cortarlas con la aclaración estampada en los diarios del domingo y lunes 10 y 11 del corriente.

Y 4.º Que la baja que supone producida por efecto del primero de los anuncios, no ha existido, puesto que los fondos públicos han venido cotizándose, después de conocido aquél, a los mismos y aun a mejores cantíos algunos de los que tenían el 7 de febrero en que no era conocido el anuncio que se supone haber producido la baja.

Madrid y febrero 11 de 1861.—Por acuerdo de la administración del Banco, el secretario del mismo, MANUEL DE NESTO.

## CORRESPONDENCIA PARTICULAR.

D. C. C. R.—*Ciudad-Ral*.—Cuando se quiere tener seguridad de que las cartas llegan a su destino se hace lo que V. ha hecho últimamente, pues de otro modo no hay derecho nunca para considerar responsables de ciertas faltas a los que no las cometen.

D. J. D. G.—*Villanueva de la Jara*.—La suscripción comenzó en 16 de enero.

## ESPECTACULOS.

*PARA MAÑANA.*  
Teatro Real.—Último baile de máscaras,

Zarzuela.—A las cuatro y media de la tarde se anunciará; y a las ocho y media de noche.—*Los pecados capitales*.—*Una vicia* y *Las medias azules*.

Príncipe.—A las ocho.—*Los tazos del vicio*.—*La gracia del Bébito*.—*Por el pañuelo*.

Variedades.—A las ocho y media de la noche.—*Los molinos de viento*.—*La sal del Perchel*.—*El diablo cíjuelo*.

Circo.—A las ocho de la noche.—*El Grumete*.—*El último mono*.—*La Colegiala*.

Instituto español.—A las doce de la noche baile de máscaras. A 8 rs. billete de caballero con dos de señora.

Lope de Vega.—De doce a seis baile extraordinario de máscaras.

Circo de Paul.—Baile de máscaras de tres a siete, de siete a once y de doce a seis de la mañana.

Los placeres de la corte.—Baile de máscaras de cuatro a ocho de la noche.

Salones de Capellanes.—Gran baile de máscaras de once de la noche a seis de la mañana.

Ciclorama.—Funcion de seis a nueve de la noche, calle de Capellanes.

## DIARIO DE LAS FAMILIAS, DE AVISOS Y NOTICIAS LOCALES DE MADRID.

## BOLSA DE MADRID.

COTIZACION OFICIAL DEL 11 DE FEBRERO.	Com. bolsos	Observ. vacios
3 cons. s. cont.	18-50	opera.
Id. 8 fin del mes.	48-90	id.
3 diaf. al contado.	41-95	diner.
14. 4 fin de mes.	48-10	opera.
Id. 4 fin del prox.	00-00	
Amer. de prim.	47-50	papel.
Id. de segund.	50-55	id.
Personal.	50-60	
De abril de 4.000.	98-25	diner.
Idem de 2.000.	98-10	
De junio de 3.000.	97-25	id.
De agosto de 3.000.	98-10	papel.
De julio de 2.000.	94-50	id.
De marzo de 2.000.	94-50	id.
Obras públicas.	94-70	id.
Prov. de Madrid.	00-00	
Canal de Isabel II.	100-00	
Oblig. del Estado.	91-35	
Banco de España.	214-00	

## BOLSAS ESTRANGERAS.

PARTES TELEGRAPHICOS.	Combs.
Paris 9... 3 francés.	48-50
4 1/2 idem.	97-80
3 interior español.	47
3 exterior idem.	28-1/2
3 diferido.	00-00
Amortizable.	18-14
Londres 3... Cons. ingleses.	52-58
3 diferido español.	40-12
3 exterior español.	48-00
4 diferido español.	39-51
Amberes 3... 3 interior español.	47-14
Amsterdam 6... 3 interior español.	40-00
Frankfort 6... 3 interior español.	40-12

COMPANIAS.	Paris	Bruselas	Amstrd.
Movilidad español...	8 Febr.	2 Febr.	Febr. 2
Mercantiles español...	170		
Creditos españoles...	250.000	110	
FERRO-CARRILES.			
Madrid 4 Alic. y Zar.			
Norte de España...	402.412	249.124	
Barcelona a Zaragoza...	445		
Cádiz a Sevilla...	680.010	237.112	
Sevilla a Cádiz...	457.171		

## CAMBIOS DE MADRID.

FEBRERO 11.	Sobre Paris a 8 días....	8-19.
So. Londres a 90 días....	50-00	
Dafio al oficial Provincial		
Provincias	Base al provincial	Base al provincial
Albacete.	1/2	Lugo.
Alicante.	1/2	Malaga.
Almeria.	1/2	Murcia.
Avila.	par. d.	Orense.
Badajoz.	1/2	Oviedo.
Barcelona.	1/2	Palencia.
Bilbao.	5/8	Pamplona.
Burgos.	1/2	Ponteved.
Caceres.	1/2	Salamanca.
Cadiz.	1/2	Santander.
Castellon.	1/2	Santiago.
Cordoba.	1/2	Sevilla.
Coruna.	3/8 p.	Soria.
Cuenca.	1/2	Tarragona.
Granada.	1/2	Teruel.
Guanajuato.	1/2	Toledo.
Huelva.	1/2	Valencia.
Huesca.	1/2	Validolid.
Jaca.	3/8 p.	Vitoria.
Leon.	1/2	Zamora.
Lerida.	1/2	Zaragoza.
Lugrono.	1/2	

## NOTICIAS.

gustan comprárlas á los precios anunciados.

**Boletín religioso.** — Santos de mañana. — Santa Oialla, virgen, y la primera traslación de San Eugenio.

**Jubileo de Cuarenta Horas.** — En el oratorio del Caballero de Gracia, donde por la mañana habrá misa mayor y por la tarde los ejercicios de costumbre.

**Desvelado.** — En la capilla de San Antonio de los Portugueses estará Su Divina Majestad manifestado de diez á doce en obsequio de su santo titular. — *Tríduos al Santísimo Sacramento.* — Concluyen los de desagravios de las muchas ofensas que Su Divina Majestad recibe en estos días en las iglesias siguientes: en el oratorio del Olivar, en Italianos, en el Carmen Calzado, en las Trinitarias, en San Pedro de los Naturales, en la Buena Dicha, en las Arrepentidas, en las Comendadoras de Santiago, en Monserrat, Santa Cruz, San Isidro y Capilla Real. En todas estas iglesias habrá misa mayor estando Su Divina Majestad de manifestado á la veneración de los fieles. En las Descalzas Reales, se celebrará el culto mensual á la Virgen del Milagro, y en San Nicolás continuará la novena de los santos fundadores del orden de Servitas. — *Visita de la corte de María.* — Nuestra Señora del Pilar en la iglesia de Monserrat. — *Función en Nuestra Señora de la Presentación ó Niñas de Leganés.* — A San Nicolás de Bari, empezando la misa mayor á las diez y media, con sermón que dirá D. Gerónimo Vera; oñciaran al coro, á grande orquesta, las señoritas educadas.

**Misas.** — Se dirán mañana por el alma del Excmo. e Ilmo. señor don Nicolás María Garelly; en Santa María, San Justo y Sacramento por la de doña Luisa Page y Alvarado; en San Sebastián por la del Excmo. señor D. Jaime Gibert; en Santo Tomás, por el Ilmo. señor D. Julian María Piñera; á las once, por la de D. José Villafuerte; en San Millán el 14, á las diez, por la de D. Juan José de Segovia; el 15 por la de don Eleuterio del Arroyo; el 16, por la Concertista. — Ha regresado á Madrid después de aplaudidísimo en muchas capitales de nuestras provincias, el concertista vallisoletano D. Fermín Martín Nieto, que con un dedal de coser ejecuta admirables variaciones y con la flauta imita á los ventriloquos, las tempestades y el sonido de diversos instrumentos. Tenemos entendido que el Sr. Nieto, se presentará al público de Madrid en algunos de nuestros teatros principales.

**Libro importante.** — Se han repartido los cuadernos 3.º y 4.º de la *Historia política y parlamentaria de España*, que publica el Sr. Riego y Amat, y en ellos se desarrolla notablemente el interés de la obra por las importantes materias que contiene. Con laudable y desusada de imparcialidad describe su autor los primeros acontecimientos de la revolución de 1808, comentando muy concienzudamente los principales trabajos de nuestras primeras Cortes, y pintando con exactitud y habilidad aquéllos hombres y aquellos sucesos. Indudablemente esta importante publicación llamará la atención de todos los partidos políticos como libro de consulta y de enseñanza.

**Obra útil.** — Va á publicarse, como se verá en los anuncios de este mismo número, una obra que llevará el título de *Ley hipotecaria, comentarios y concordancias con los códigos extranjeros*. Los autores de esta obra son los Sres. Bravo y Tudela y González de las Casas, abogado y redactor de varios periódicos de la facultad de Derecho el primero, y director de la *Gaceta del Notariado*, y autor del *Diccionario general* del mismo, el segundo. Ignoramos si se han escrito alguna vez comentarios á una ley por dos personas que representen de una manera tan marcada los dos elementos principales que los componen: la *teoría* y la *práctica*. Unidos el Sr. Gonzalo de las Casas y el señor Bravo y Tudela, no dudamos que sabrán dar á su obra un gran interés, y si como hemos oido, el gobierno piensa dispensar su apoyo á los que escriban sobre esta materia, creemos que se harán acreedores á los dos personas tan conocidas en la república de las letras, y en sus distintas pero hermanas profesiones. Despues que veamos la primera entrega, hablaremos mas detenidamente de esta obra, indispensable á los señores jueces, abogados, notarios, procuradores y propietarios.

**Teatro de la Zarzuela.** — Mañana tendrá lugar el sexto y último baile de máscaras. Los señores abades del tercer turno, los de pares y los de diario pueden recoger en la contaduría, hasta las cuatro de la tarde de mañana lunes, sus billetes de entrada para el indicado baile, los cuales se les entregarán previa presentación del recibo de abono, al respecto de cinco, tres de señora, y dos de caballero, á los abonados de palcos, y uno de caballero á los de butacas. Hasta la misma hora, se hallarán igualmente reservadas sus localidades á los señores abonados de palcos en los turnos expresados arriba, por si

Tribunales. — Hoy y mañana están cerrados los tribunales.

**Velaciones.** — Que han cerradas desde hoy hasta el 3 de abril.

**Caja de ahorros.** — Ayer han ingresado en este establecimiento 138.832 rs. vn., depositados por 2.678 individuos, de los cuales los 92 han sido nuevos imponentes, habiendo devuelto 163.723 rs. 77 centimos á solicitud de 107 interesados.

**Llamamientos militares.** — Por

americanas, desde la plaza de Oriente á la calle del Pozo. Se suplica á la persona que le haya recogido se sirva dar aviso en la calle del Pozo, núm. 11, donde se darán mas señas y el hallazgo. — (2 m. 2 t. 1-1)

**HABITACIÓN EN ARANJUEZ.** — Se

vende una situada en lo mejor de dicho Real Sitio; los 36.000 pies de terreno que ocupa, están distribuidos en buenas habitaciones, cocheras, cuadras, jardín, con áboles frutales y en ciertas localidades se pueden desechar para habitar con comodidad. Se halla elegantemente amueblada, y se engaleará con muebles ó sin ellos.

**MÚSICA MUY FÁCIL PARA PIANO.** — El Eliotropo, wals, y la danza Vilégane, Dios, se venden las dos piezas únicas á 6 rs., en los

**LEY HIPOTECARIA,** comentarios, formularios y concordancias con los códigos extranjeros, precedida de una introducción filosófica, histórico-legal y rentística.

**OBRA ESCRITA POR D. ANTONIO BRAVO Y TUDELA.** —

**D. JOSÉ GONZALO DE LAS CASAS,**

abogado el primero del Ilustre colegio de esta corte, fiscal que ha sido del juzgado privativo del quinto departamento de artillería y de la subinspección de ingenieros de Castilla la Nueva, es individuo de varias corporaciones científicas y literarias: notario el segundo del ilustre colegio de Madrid, director de la *Gaceta del Notariado*, autor de varias obras e individuo de varias academias y corporaciones literarias.

Esta obra se suscribe en el Centro del Notariado, plaza del Progreso, número 5, cuarto principal. El segundo prospecto se repartirá con la primera entrega. El precio será 3 rs. entrega para los suscriptores á la *Gaceta del Notariado*, y 4 rs. para los que no lo sean.

**FÁBRICA DE GUANTES.** — En la calle de Fuencarral, núms. 39 y 41, se abre esta noche una con completo surtido de guantes, perfumería, cartetas y otros objetos.

**CLASES PREPARATORIAS.** — Para telegrafistas, estadística, carreras militares, ingenieros de caminos, de montes y ayudantes de id. Ballesta, 16, bajo.

**POR DERIBO.** — FORZOSA LIQUIDACION.

Los restos de las existencias procedentes del establecimiento, calle de Postas, núm. 24, con motivo del derribo de la casa, se han trasladado á la Concepción Gerésima, núm. 13, tienda, en donde á fin de canalizarse, se hará toda la rebaja posible sobre los bajos precios antes establecidos.

**LIQUIDACION.** — La que hace el LEONES es con el 20 por 100 de rebaja sobre toda clase de calzado de refuerzo, y un 30 el de baile, Montero, 41.

**LLOYD ESPAÑOL, COMPAÑIA DE SEGUROS MARÍTIMOS.** — DIRECCION.—CALLE DEL OLIVAR, 6, PRINCIPAL.

**CAPITAL SOCIAL: OCHO MILLONES DE REALES.**

**CONSEJO DE VIGILANCIA.** —

**Excmo. señor general D. Anselmo de Blaser**, ex-ministro de Guerra y senador del reino, presidente.

**Excmo. Sr. D. Tomás de Asensi**, director de Comercio en el ministerio de Estado.

**Ilmo. Sr. D. Nicolás de Cabanillas**, director general de La Beneficencia.

**Excmo. Sr. D. Juan Ignacio Crespo**, propietario y abogado del ilustre colegio de Madrid.

**Sr. D. Faustino de Orantes**, capitán de altura y propietario.

**Sr. D. Sebastian Vives**, propietario y del comercio.

**Sr. D. Francisco Ducimetiere**, director adjunto de La Beneficencia.

**DIRECTOR:** El Sr. D. Andrés Huard.

## ANUNCIOS.

**PIANO.** — SE VENDE UNO IN

PIANOS, de Collard y Collard, en un precio arreglado, calle de las Infantas, núm. 12, tercero.

**MÚSICA.** — ALBUM DE SEIS

M composiciones para guitarra, de mediana dificultad, por D. Antonio Cano.

Se vende á 16 rs. en el almacén de música de M. Salazar, bajada de Santa Cruz, donde se halla el metrópoli, y se remite á provincias, dirigiéndose al autor, calle de Embajadores, núm. 6, cuarto segundo izquierda.

**SE VENDE UN COCHE AMERICANO.** — Iriarte, muy bonito y bien tratado. Calle de Chinchilla, núm. 3.

**EN LA CALLE DEL OLIVAR,** núm. 4, principal izquierda, se da de comer por 4 rs., sopas, cocido, principio, un panecillo, una copa de vino y postre. Hay además otras cosas.

**QUE BARATURA! UNA CAJA** de papel inglés que no se